

*Letra de Manuel
Figueroa
Santa Rosa de Copán*

Pepe Figueres Admite su Error

Columna del Director

NO HAGAS A OTRO LO QUE NO QUIERAS PARA TI

Todo individuo tiene derecho a la vida, a la libertad y a la seguridad de su persona. Artículo 3 de DECLARACION UNIVERSAL DE DERECHOS DEL HOMBRE, proclamados por la Asamblea General de las Naciones Unidas.

NO CABE duda que las sabias Enseñanzas de Cristo, en su maravilloso Evangelio, son fuente eterna de profundo humanismo, por cuanto tienden a refrenar las pasiones exaltadas del hombre, su exacerbado egoísmo y escasa comprensión de lo que significa el sagrado derecho de los demás. Las cortas líneas con que encabezamos este editorial, ¿no son acaso una muestra patente de amor a la humanidad, de deseo porque ésta se conduzca por los caminos del respeto a nuestros semejantes? NO HAGAS A OTRO LO QUE NO QUIERAS PARA TI, ha dicho el Maestro. Y sus palabras, que pronunciamos con tanta rapidez, por su eufonía que encierran, sin pensar muchas veces en su significado profundo, en ese algo que toca nuestro amor propio, contienen carne de nuestro ser. Porque viéndolo bien, ¿quién es aquel que se desea males a sí mismo?

Y COMO no han bastado las palabras del Mesías — porque el hombre es así: testarudo y cobarde — las naciones del mundo se han visto obligadas a reunirse para buscar entre sí la solución de los grandes problemas que afligen a la humanidad, en un ansia generosa para equilibrar el derecho de los débiles ante la soberbia de los poderosos. Es así como surgieron — el 10 de diciembre de 1948 — la DECLARACION UNIVERSAL DE LOS DERECHOS DEL HOMBRE, cuyo artículo 3º publicamos como epígrafe.

Y SIENDO Honduras una de las naciones integrantes que firmaron y aceptaron la proclamación de ese precioso documento, su Gobierno más que nadie está obligado a darle fiel cumplimiento en todas sus partes. El Artículo 3º antes aludido, dice textualmente: "Todo individuo tiene derecho a la vida, a la libertad y a la seguridad de su persona".

EL CLIMA político que actualmente vivimos, ¿es por ventura de derecho a la vida y de seguridad para las personas? No hay periódico ni corresponsal de prensa que no informe de robos y asesinatos perpetrados en todo el país. Y como este ambiente tiende a tomar carta de ciudadanía nuevamente, como en épocas aciagas, conviene que las autoridades encargadas de velar por la seguridad individual y colectiva se responsabilicen en sus atribuciones, y que este mal que apuntamos no continúe.

LA INDIFERENCIA, es aceptable cuando se trata de perdonar ofensas personales. Pero si es para rehuir responsabilidades, en las que se juega el destino de un país, tal INDIFERENCIA es un crimen comparado solo con el genocidio

ENCUBRIDORES Y AVANCE DEL CRIMEN

La Justicia en Honduras ya lo hemos repetido en este vocero tropieza para el esclarecimiento y castigo de los delitos con un obstáculo poderoso: el que le oponen esas gentes ignoras o maliciosas que aún cuando hayan presenciado desde su origen hasta el epílogo de su desarrollo de una tragedia, se niegan a declarar cuando se

les hace comparecer a los tribunales de justicia.

La gente de tal proceder, rica o pobre, sabia o ignara, blanca o negra, criolla o extraña, se convierte de hecho en encubridora del crimen, en factor que obstruye con su silencio criminal el castigo de los delincuentes mediante la aplicación de las leyes penales que nos rigen.

Al Creer en las Promesas de Fidel Castro

TORONTO, ONTARIO, Agosto 8 — Prominetes figuras Latinoamericanas han prevenido tanto a Canadá como a los Estados Unidos que debe haber una cooperación cabal entre las naciones

americanas en idéntico nivel que el que tuvo el programa de préstamo y arriendo durante la segunda guerra mundial; de lo contrario, declaró el Doctor José Figueres, Ex Presidente de Costa Rica,

tendremos una Latinoamerica comunista.

El Doctor Herminio Portell Vila, Profesor de la Universidad de la Habana expulsado por el presente

Pasa a la página 4



ORGANO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PATRIA.

Director y Gerente: MARTIN BAIDE GALINDO

Teléfono No 13-75

AÑO II

San Pedro Sula, Agosto 13 de 1960

No. 89

¿ HACIA DONDE VAMOS Señor, Hacia Dónde?

(Para MERIDIANO DE CORTES)

Consejos Médicos

La Nicotina de los Cigarrillos Produce INTOXICACION

PARIS.- Los envenenamientos por nicotina comprenden tabaco, rapé, jugo de tabaco. En la intoxicación por fumar se indica reposo en cama, excitantes centrales, infusión de café, cafeína, coramina.

El tratamiento del nicotismo agudo consistirá en producir la evacuación del estómago, provocando los vómitos y haciendo el lavado gástrico con líquidos mulilaginosos. Como purgante aceite de ricino. Dar excitantes como el vino, alcanfor, infusión de té muy fuerte, café, revulsiones, abluciones frías.

(Servicio del Sindicato Periodístico Latinoamericano)

San Pedro Sula necesita muchas innovaciones importantes, para mejorar su aspecto social: Un ligero análisis nos pone el panorama muy elocuente: necesita un reformatorio de menores -esto es urgentísimo- son centenares de menores que vagan

por las calles, muchos de los cuales duermen también en las calles; no saben leer (como aquello que nadie los obliga a ir a las aulas, a pesar que la instrucción primaria es obligatoria, según la ley). No aprenden un oficio para

Pasa a la página 4

Felicitaciones por la Elección Del Dr. Corrales Padilla

Santa Bárbara, 10. — (Para MERIDIANO DE CORTES). —Es motivo aplausos noble actitud universitarios hondureños, otorgándole casi por unanimidad cargo Rector Alma Mater al muy ilustre Dr.

Hernán Corrales Padilla, uno de los valores nacionales conspicuos con que cuenta Honduras. En ese leal pronunciamiento ha habido acción justiciera digna de los mejores encomios. Adelante, juventud vanguardista del Bienestar Nacional. Vuestros procedimientos cívico-sociales son laudables. — Joaquín Baide Carrasco (Bloque de Prensa Santabarbarenses).

KERMESSE EN LA COLONIA

"Las Palmas"

Hemos sido informados q' la Sociedad de Padres de Fa-

milia Pro Escuela del importante barrio Colonia LAS PALMAS, de esta ciudad, está preparando una alegre Kermesse para el próximo domingo 21 del corriente mes. Esta fiesta se llevará a cabo en el amplio patio de la Escuela REPUBLICA DE EL SALVADOR, de dicha colonia y tiene por objeto allegar fondos para la compra de pupitres y demás enseres para el servicio de la niñez del aludido barrio. Por los preparativos que se están haciendo, creemos que esta Kermesse será todo un éxito para sus organizadores.

Predicar con El Ejemplo

Necesitamos mucha escuela, mucha enseñanza cívica y, sobre todo, predicar con el ejemplo, para q' podamos, aunque se nos llame Quijotes, desvanecer los despropósitos; vindicar los agravios y enderezar las cosas torcidas. Si algún día hiciéramos eso, aunque fuera con la locura

Pasa a la página 4

MARIA NICETA

Por el Profesor
VICTOR CACERES LARA

TODOS LOS DIAS tenía que recorrer aquel mismo camino. Levantarse al primer canto del gallo retinto que anunciaba la venida del día a la aldea somnolienta; desayunarse de prisa; cargar aquel canasto sobre su cabeza, y, cuesta abajo, cuesta arriba, rasgándose muchas veces la enagua en los zarzales, hacer otra vez aquel monótono trayecto, el mismo que había recorrido siempre, con la congoja más prieta borbotándole del alma.

Abajo, en el pueblo, el trabajo era siempre el mismo. Sentarse de plano sobre el suelo, entre centenares de compañeras más, y esperar espantando moscas y dando puntapiés a los perros que se colaban por enmedio de las piernas de los compradores hasta que llegara el momento de haber realizado la venta de todo lo que contenía el canasto. Ya entonces la pesada carga que martirizaba la cabeza, apenas se dibujaba en la bolsa negruzca del delantal con la forma de un raquitico puñado de sucios discos de cobre.

¡Y pensar que todo su sacrificio era en vano! Allí no más a la salida del pueblo, estaba esperándola Goyo, su querido, trajeado ya con la *cuando repican duro*, quien en esta ocasión, como en todas, le quitaría hasta la última *ficha* para divertirse de lo lindo en el pueblo durante la noche y llegar por la madrugada hecho una ruina de hediondo a *chicha*.

Y lo que más le repugnaba a ella, era la recomendación que le hacía después del despojo brutal y desconsiderado.

—¡Agora que ya no llevas carga, debes llegar más lue-

guito al rancho! ¡Si te juntás con alguno, por diosito que te *cinchaceyo*.

La suerte que no tenían familia. Pero palabra que había momentos en que ya no podía soportar aquella carga tan dura de su vida... ¡Perra vida! Gregorio no hacía nada. A ella venía a parar todo el quehacer. Venir con aquel enorme canasto, sudando la gota gorda, arrancándose pe-

dazos de sus dedos en los guijarros puntiagudos, para quedar en la misma: sin dinero, medio desnuda, destrozada y expuesta a soportar cualquier atropello por culpa de los celos tontos de Goyo.

Allá en la ciudad era distinto. ¡Qué caras tan hermosas se veían! ¡Qué simpáticos los soldados con sus uniformes amarillos! ¡Y tan bonitas cosas que decían! El Goyo, no. Sólo: — "*Me cuadrás*" — "*Dame una trompa*"... Y cuando llegaba *bolo*:— "*la sinvergüenza*", "*la puerca*", "*la hedionda*", "*la p...*". Y como fin, un par de planchazos con el *guarizama* o una mancuerna de sopapos que le hinchaban la cara hasta para el día siguiente.

Antes era diferente el sinvergüenza del Gregorio. Cuando ella, por mandato de su nana, iba al pueblo a vender verduras, él la estaba esperando invariablemente a la salida del pueblo para acompañarla en su regreso. Se iba con ella, le decía palabras dulces, le pasaba el canasto en los malos pasos, le hacía regalitos, y al momento de despedirse, le daba un beso en la boca y metiéndole la mano por el lado del escote, le pellizcaba las chichas. Claro, se la conquistó, y ahora era imposible que ella pudiera darle el palo al *sin bautismo* del Goyo, porque este era un indio muy celoso, muy vengativo, y muy *hígados atravesados* y quizá el intentar separarse de él podría costarle la vida.

El le había dicho muchas veces:

— ¡Mirá, María Niceta: conmigo tenés que *vivir* siempre, porque yo se lo que digo! (Al mismo tiempo le señalaba el *corvo* colgado de una estaca y el montón de oraciones y brujerías que guardaba en una bolsa del pantalón).

— Si no querés que te raje el cuero 'el lomo o te ponga un sapo en la barriga, obedéceme y cuidáte de no ir a *engarracinate* con otro y salirme con una pata más larga... ¡Por este tapesco e cruces!

Aullaba el perro de la vecina y las gallinas se inquietaban en el amate del patio. No podía dormirse ni tampoco explicarse la rara inquietud que se abría campo en medio de las desgarraduras de su alma.

De una cosa estaba segura. De que Goyo le caía mal muy mal; que le aburría hasta la repugnancia y de que si

se acostaba con él era únicamente porque tenían un solo topesco, porque le tenía miedo y por un ALGO que la dominaba, una vez ya en el terreno de las acciones. Ella había atisbado un nuevo cielo al través de los ojos cargados de malicia de uno de los sargentos de la ciudad, un mocetón que parecía tener dormido al diablo en las yemas de sus dedos, cuando se los deslizaba — ¡el muy pícaro! — por debajo de la enagua.

Seguía aullando el perro y la inquietud se le hacía más viva. Estaba en uno de esos momentos en que todo el cuerpo es un atado de nervios. Le parecía oír voces, gemidos, gritos, sollozos. Se imaginaba ver en las sombras los ojos del Goyo, que se clavaban sobre los de ella como en aquel momento en que la veían por encima de su cuerpo. Le parecía sentir los dedos hábiles de su querido sargento haciéndole deliciosas cosquillas. ¡Quién sabe que pasaría! Por las dudas se santiguó, se dibujó una cruz de saliva en el pecho, se encogió en un ovillo de carne temblante y pretendió dormirse, con la cabeza por debajo de la pesada *manga* de Guatemala.

El hombre regresó un poco tarde. Se orientó penosamente en las sombras y por esto ella lo creyó borracho. Nada le dijo. Se tendió a su lado y la acarició, la besó, la durmió con habilidades consu-

INDICADOR: MERIDIANO de CORTES

Tiraje 2.000 Ejemplares

S E M A N A R I O
INDEPENDIENTE

Director y Gerente
MARTIN BAIDE GALINDO
TEL. No. 13-75

Administración Anexa
a la Dirección

Valor de la suscripción
mensual I 1.00.

Anuncios, precios con-
vencionales.

Toda colaboración que
se nos envíe será bien
recibida, reservándo-
nos el derecho de su
publicación y sin pre-
via devolución de ori-
ginales.

Impreso en los Talleres:

EN MARCHA
de MARTIN BAIDE GALINDO
San Pedro Sula

madas. Y fué tan feliz como no lo había sido nunca. Tan feliz que exigió una medida más alta que la ordinaria, sintiendo como el advenimiento de algo nuevo, de algo aprendido por Goyo, para ella... ¡Únicamente para ella.

Al fin quedó dormida profundamente. Despertó con una laxitud extraña, con los párpados demasiado pesados y con un dolorcillo sordo en los riñones; pero se incorporó asustada al darse cuenta de que ya el día corría sus cortinas entre la voz tem-

Pasa a la página 3



Este medicamento es un
ACEITE DE RICINO
químicamente puro,
aromatizado, y de un
sabor agradable que los
niños toman como si fuera
una miel.

LAXOL

Es un purgante que ha
venido a sustituir al Aceite
de Castor común, que
detestan los niños, y que
tiene un sabor muy
desagradable.

LAXOL

Funciona como un pur-
gante, sin que produzca
estrágos ni irritaciones
innecesarias.

Ya no hay más niños
renuentes si se los da

LAXOL

Las madres de todo

HONDURAS

Lo han usado por más de

40 AÑOS

Pídalo

en todas las

FARMACIAS

Banco de Honduras

INSTITUCION NETAMENTE NACIONAL

TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS

Deposite su cuenta en el BANCO DE HONDURAS, espe-
cialmente en Ahorros cuyos saldos devengan intereses
liquidables cada tres meses.

Oficina Principal: Tegucigalpa.--- Sucursal: San Pedro Sula

L. E. A.

LIBROS EN AMERICA

Lo que necesite en libros populares, escolares y científicos.
Servimos suscripciones y periódicos y revistas nacionales
y extranjeras.---Visitenos o escribanos a.

A. P.---520 Tel. 15-53

Libros En América Calle Boulevard Mo-
razan S. P. S. Hond.

PRESIDENTE PAZ

La Mejor Camisa de Honduras

ELEGANCIA - DISTINCION - REFINAMIENTO

Obtendrá Ud. usando las inigualables

CAMISAS PRESIDENTE PAZ

JACOBO D. KATTAN

San Pedro Sula

Honduras, C. A.

LA CAMPANA

Centro Industrial
de gran prestigio en
la Costa Norte

El Aromático Café LA CAMPANA

Fábrica de Espaguetis y Macarrones a sus Ordenes.

MANUEL CANO Avenida Domingo Vásquez
Propietario Teléfono 13-77

JUAN D. LARACH

SAN PEDRO SULA

HONDURAS C. A.

El almacén de mayor prestigio.
Completo surtido de artículos para caballeros y
damas.

El Pobre Luis XVI Prisionero

En la sala del Comité a que ha sido llevado, Luis rehúsa tomar los refrescos que le ofrecen; pero al ver a Chaumette ocupado en comerse un panecillo, que comparte con un granadero, Luis dice que tomará un bocado. Son las cinco de la tarde y no ha tomado otro alimento que un ligero desayuno.

Chaumette parte su pedazo de pan y ofrece al rey un trozo, al tiempo que éste vuelve a subir al coche verde. Pasados unos momentos, Luis pregunta:

—¿Qué hago con la miga?

El ayudante de Chaumette la coge y la tira al arroyo; Luis dice:

—Es una lástima tirar el pan así en tiempo de escasez.

Chaumette dice entonces:

—Mi abuela solía decirme de pequeño: "Hijo mío, no tires nunca la miga de pan, pues sin ella no se puede hacer otro..."

—Señor Chaumette— responde Luis—; parece ser que vuestra abuela era una mujer sensata.

Tomás Carlyle

NUESTRAS

57

Escuelas abren nuevos horizontes a miles de niños hondureños.

TELA RAILROAD C

PARA SU FUTURO...

NO ES TAN IMPORTANTE LO QUE USTED GANA, SINO LO QUE USTED AHORRA...

Decida hoy su futuro! Confíe sus ahorros a

BANCO ATLANTIDA

donde además de ahorrar, gana el 3 por ciento de interés anual capitalizable cada tres meses y la oportunidad de participar en los famosos sorteos de los VENTE MIL LEMPIRAS que efectúa el Banco cada 6 meses entre los poseedores de Cuentas de Ahorros!

CUARENTA MIL LEMPIRAS

es la cantidad total de premios que el Banco Atlántida sortea cada año, así que gane más con el

BANCO ATLANTIDA

la institución bancaria de mayor prestigio en el país!

RELATOS VERIDICOS: La Historia de la Hora - - Por VIRUS



INGERSOLL— Poder saber la hora de manera exacta y económica ha sido por largo tiempo uno de los anhelos del hombre. Esto logró realizarse en las postrimerias del 1800, cuando Robert H. Ingersoll un vendedor norteamericano, puso en el mercado un reloj de bolsillo. Llamábase este "el reloj que ha hecho famoso al dólar" y a Ingersoll se le conocía como "el hombre que puso un reloj en bolsillo de todos los hombres".



EL HOMBRE PRIMITIVO— El hombre primitivo sabía que el día duraba desde la salida hasta la puesta del sol y que había varias estaciones durante el año durante las cuales la cantidad de luz solar variaba. Este hombre no tenía concepto alguno ni necesidad real, respecto a la división del tiempo en horas, minutos y segundos. Simplemente se echaba a dormir cuando caía la noche y cazaba durante el día en busca de alimentos.



LOS PRIMEROS ESFUERZOS— Según la civilización humana fué avanzando, el conocer y medir la hora del día se convirtió en cosa importante. El "reloj-vara" fué uno de los primeros intentos del hombre para medir el tiempo. La sombra que producía la vara, de acuerdo con la posición del sol, se acortaba al mediodía y se alargaba a medida que el día progresaba. A veces se colocaban piedras a intervalos regulares, con el fin de registrar el tiempo que había recorrido.

(Continuará)

LENGUAJE Y ESTILO

—El lenguaje es una parte del estilo, uno de sus componentes, y como el lenguaje es bueno, si las expresiones son puras, correctas y propias, síguese de aquí que un escrito puede tener muy buen lenguaje y un malísimo estilo, si los pensamientos son malos o embrollados, las expresiones bajas, los períodos débiles, oscuros o redundantes. — Gil y Zárate.

ANUNCIE EN MERIDIANO DE CORTES

hecho un hoyo en la cabesal

Ya cuando llegó al río habían sacado el cadáver. Era fectivamente Gregorio. En la frente tenía un enorme agujero, según dijeron de bala calibre 11, y todas las ropas estaban empapadas por las amarillentas aguas que bajaban de la montaña cercana.

El sargento la miraba con los ojos medio turbios y ella sentía entonces que el dolorcillo sordo de los riñones se le convertía en una como cosquilla deseable.

MARIA NICETA

Viene de la segunda página

blante de los pájaros. Busco a su Goyo, y nada.... No se veía por ningún lado aunque su costumbre era quedarse en la cama hasta muy tarde, roncando como olla de nacatamales en plena nochebuena.

Atizó el fogón. Preparó el jarro de café y alisto su modesto desayuno. Cortó después los pipiñancitos tiernos, los guisquiles y los tomates de sopa, copeteo bien su ca-

nasto, y a los pocos momentos, allí estaba de nuevo, en diapazon de tristeza, camino del pueblo.

Desde que inició la bajada al río, distinguió a un grupo de hombres que desde el puente fijaban sus ojos en la corriente de aguas amarillentas. Al aproximarse distinguió a su amigo el sargento que con varios hombres trataba de alzar algo que medio flotaba en las aguas. En cuánto los hombres la vieron a-

proximarse haciendo vocina con la mano, le gritaron:

—¡Apuráte, María Niceta como que al Goyo le han

Fábrica de Clavos SUYAPA

De ELIAS C. YUJA San Pedro Sula

Clavos con cabeza rayada en todos los tamaños.
Alambre de púas de primera calidad

Distribuidor exclusivo:

Almacén "EL NILO"

LA IMPRENTA "EN MARCHA"

de MARTIN BAIDE GALINDO (Teléfono Nº 13-75)

Le Ofrece Prontitud y Nitidez en los Trabajos.

DIRECCION:

Media Cuadra abajo del Hotel España.

San Pedro Sula.

Hoy Mejor Que Nunca

LOS REFRESCOS

Pida La Nueva Naranja, Uva, Fresa, Banana,

Lima, Tuty-Fruty y demás Refrescos.



Pepe Figueres Admite...

Viene de la 1a. Página

régimen, y Manuel Ordóñez, Director de Relaciones industriales de la firma Industrial Kaiser S. A., de Argentina, se manifestaron de acuerdo con el Doctor Figueres a este respecto durante la primera sesión de la novena conferencia anual de Couchinching, que se celebra esta semana y a la que asisten dirigentes de las esferas comerciales, políticas y culturales del hemisferio Occidental. Se encuentran aquí para deliberar sobre las Relaciones Canadiense-Latinoamericanas, o la falta de tales relaciones, pero se espera que la cuestión más profunda del futuro de la América Latina domine la atención del seminario, que ha de durar siete días.

El Doctor Figueres, quien se designa tanto un amigo como un crítico de los Estados Unidos, admitió que él se encontraba entre los que creyeron las primeras promesas del Primer Ministro Fidel Castro, de llevar a acción una arrolladora Reforma Liberal en su patria. Pero se dió cuenta que el pueblo cubano había sido engañado cuando Castro ha perdido interés en las elecciones que en un principio había prometido para dentro de 18 meses.

Ahora, añade el Doctor Portell Vila, quien, junto con todo el profesorado de la Universidad de la Habana, fue destituido por rehusarse seguir la pauta roja de Castro en la Universidad, Cuba disfruta de menos libertad que

la que tenía en 1952, cuando Batista se apoderó del Gobierno.

El Doctor Portell Vila huyó de Cuba el 21 de Julio después de pronunciar un discurso anti Castro dirigido a los estudiantes.

El señor Portell Vila opina que solo unos cuantos centenares de los 22.000 estudiantes de la Universidad de la Habana son comunistas, y que éstos fueron colocados allí por Castro. Sigue diciendo:

"Estos agitadores comunistas de la Universidad no asisten a clases; no van a estudiar sino a montar un espectáculo.

"El llamado presidente del cuerpo estudiantil un comandante del ejército que se presenta en la Universidad en su uniforme militar, portando tremenda pistola y rodeado de ametralladoras".

Dijo que la historia de la resistencia de los estudiantes de la América Latina a la opresión es gloriosa. Estos fueron la médula de la última Revolución Cubana y serán la médula de la siguiente.

El Doctor Portell Vila, calificó a Fidel Castro, su ex alumno, de un perezoso, quien faltaba mucho a clases y estudiaba solo cuando llegaban los exámenes, y que se convirtió en revolucionario después de ser derrotado en una elección para el congreso.

El Dr. Figueres manifestó que los esfuerzos de las potencias comunistas para influenciar a los pueblos Latinoamericanos estaban bien organizados, mientras que por otro lado, los enemigos del

¿Hacia Dónde Vamos...

ganarse la vida, y los vicios -el fatídico robo- es lo que les espera.

No tiene el supremo Gobierno, por medio de sus autoridades departamentales obligación para esos futuros ciudadanos en regenerarlos?

Y las hembras menores van por el mismo camino, analfabetas, sin amor al trabajo, sin saber ni hacer una tortilla estas pobres van hacia el abismo de la prostitución -La escuela de reformatorio es inaplazable-

Necesita también esta agitada ciudad de una escuela

comunismo estaban separados.

"Es mejor que reaccionemos" dijo: "Es mejor que nos unamos y presentemos un frente común. Es mejor que dejemos de dormir antes que nos despierte el comunismo en una mala mañana para la humanidad".

En su llamamiento para una mayor ayuda económica para elevar los niveles de vida en la América Latina, el Dr. Figueres dijo que estaba convencido que el mismo dinero podía ser utilizado una y otra vez. El dinero empleado en construir una industria podía ser recuperado vendiéndola a plazos al Gobierno local, y utilizándolo otra vez en otra región. Esto nivelaría los niveles de vida y eliminaría el control extranjero, causa mayor de disgusto en la América Latina.

El Sr. Ordóñez, al comentar las palabras pronunciadas por el costarricense, estuvo de acuerdo en que el comunismo estaba haciendo grandes esfuerzos por obtener el control en la América Latina, y que debido a los bajos niveles de vida, sus posibilidades eran buenas. "Si deseamos combatir efectivamente al comunismo, debemos tratar de elevar los niveles de vida" manifestó el Sr. Ordóñez.

Los tres oradores estuvieron de acuerdo en que los latinoamericanos son fundamentalmente cristianos e inclinados a la democracia. "Tenemos 150 años tras nosotros de lucha por la democracia", dijo el Dr. Figueres,

de Artes y Oficios -siempre para menores; de un buen pastor, para reformar y volver a la sociedad a todas las jovencitas que se ganan la vida con su propio honor... el cuadro es triste, sombrío. Hacia donde vamos, Señor, hacia donde?

Y si ahondamos un poquito más las consideraciones, necesitamos también un hospital de Dipsónamos, para curar el horrendo vicio del alcoholismo a tanto hombre, unos ya ancianos y otros en la flor de la vida, consuetudinariamente livando el tenebroso y maldito guaro... Piedad, Señor, piedad para San Pedro Sula, para esta ciudad que se agranda cada día, que se industrializa cada día, y que se hunde en los vicios cada día, sin encontrar una mano que le salve y le diga hasta hoy vicios, hasta hoy corrupción. La ciudad está saneada... Como el filósofo que se sentó a la orilla del río a esperar que corriera toda el agua para pasarle, nosotros no nos vamos a sentar a esperar también que corra el río de los vicios, porque ya se divisa la mano salvadora que nos va a llevar a la otra orilla: la de la salvación social. Esperemos-

Lisandro Chamorro Reina.
San Pedro Sula, Agosto 4 de 1960.

ESCRIBIR BIEN

El escribir bien, en su sentido más profundo, esto es, el escribir conforme a la realidad, conforme a lo que las cosas son, y conforme se reflejan en el espíritu libre y purificado de las nieblas de la pasión, no es solamente acto y deber literario, sino acto y obligación mental, porque al fin y al cabo el arte que hace respirar el mármol o extiende sobre la tela los colores, dándole la animación de la vida, o infunde eternidad a las palabras voladoras, no es más que una forma y manifestación del arte principal y soberano en que todos debemos ser artistas: del *Arte de la vida*, la cual cada día y cada hora debemos purificar y embellecerla más para hacerla digno templo de las obras del espíritu.

Marcelino Menéndez Pelayo

Encubridores...

Viene de la 1a. página

la pena es preciso pasar por el esclarecimiento del hecho y que los hechos no se establecen ni se esclarecen cuando las gentes que han presenciado el crimen o crímenes se niegan a declarar, o dicen: yo no vi; yo estaba ocupado, etc.

Ojalá que nuestro pueblo se revista de valor moral y honrada conciencia para que en lo sucesivo no siga cooperando, con su encubrimiento, al aumento del crimen en nuestro país. Callar u ocultar un delito es una falta imperdonable, y tan enemigos son de la ley y la vida humana los criminales como los encubridores.

De "EL CRISOL", Tela.

Predicar con...

Viene de la 1a. página

del ilustre Manchego, nuestra patria sería feliz y viviríamos felices en ella.

J. ANTONIO PERAZA.

Fragmento de un editorial titulado: INMORALIDAD POLITICA, publicado en EL HERALDO, de esta ciudad, correspondiente al 6 del mes en curso.

"Distribuidora MUNDIAL"

Ventas al Contado por Sorteo o Club
-LA AMIGA de Pobres y Ricos-

A todo el que nos visite le descontamos el 10% sobre las Compras que nos haga. Visítenos y convenzase.

No competimos con nadie; únicamente damos Calidad y las MEJORES Condiciones de Pago. Compre como Ud. desee al Contado, a Plazos o por medio de nuestro Fantástico Plan con Sorteos y Préstamos hasta el 90% de su rescate.

Para mejor información visítenos una cuadra arriba del Hotel San Francisco. Apartado Postal 523. Teléfono 14-01. San Pedro Sula, Hond. C. A.

ANUNCIE EN MERIDIANO DE CORTES

Lic. Angel Ramón Mena

Atiende toda clase de asuntos civiles, laborales, administrativos, criminales, cobros judiciales y extrajudiciales.

Bajos del Hotel Ritz
Tel. 11-48
San Pedro Sula.

SELLOS DE HULE

Llame al 13-75 o al 13-84

SEÑOR TRABAJADOR:

Está Usted haciendo todo lo posible por evitar accidentes?

Unámonos todos en las luchas contra los accidentes de trabajo

RELACIONES PUBLICAS.

STANDARD FRUIT COMPANY